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Avv. Mauro Belgeri 
Consigliere Comunale  
a nome del Gruppo, Il Centro 
Via Franscini 2A   
6600 Locarno     
Primo firmatario  
  Racc. a mano 
        Lodevole  
        Municipio 
        per il tramite 
        On. Marco Bosshardt 
        Presidente del consiglio comunale 
        Piazza Grande 18 
         6001 Locarno 
         
 
Locarno, 16 ottobre 2023 
 
 
Onorevoli signori Sindaco,  Vicesindaco, signora e signori municipali, 
 
avvalendoci delle facoltà concesse dagli art. 67 LOC e 41 ROC, in qualità di Consigliere comunale, a nome 
del Il Centro e a titolo personale, inoltro la seguente 
 

Mozione  
 

Oggetto: affinamento variante di PR Riva-lago inerente la progettazione di una sala da concerti – 
centro congressuale del Sopraceneri accanto al prospettato albergo sul comparto Canottieri  
 
 
1. Premessa  
 
 Il presente atto parlamentare è allo studio da un paio d’anni, come testimoniato dalla corrispondenza 
 con il Capo dicastero On. Pini; era rimasto allo stadio di progettazione unicamente perché mancava il 
 consenso dell’economia privata, giunto ora dall’imprenditore Stefano Artioli la scorsa settimana1. 
 
1.2. Occorre recuperare al più presto quanto irrimediabilmente perduto in quasi 40 anni dal naufragio della 
 sala multiuso nel 1985 per una manciata di schede; le conseguenze sono state gravissime per la 
 cultura e l’economia dell’intera regione. 
 
1.3. La proposta, non contrasta ma va a completare il prospettato albergo; la forma è insolitamente breve,
 data l’urgenza di agire. 
 
 
2. Motivazioni 
 
2.1 Considerati il sostanziale ridimensionamento dello stupendo progetto sul Lungolago di Muralto da una 

parte e la situazione di stallo di quello di Ascona, è doveroso che il polo regionale riprenda alla grande 
l’iniziativa, per concretizzare quanto auspicato con la presente mozione, portandola come principale 
dote alla futura città aggregata. 

                                                 
1 Mauro Giacometti, Il centro congressuale? Lo vedrei bene al Lido, CdT, 14.10.2023, pag. 17  
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2.2 Occorre invertire la tendenza, affinché Locarno capitale del frastuono, possa al contrario diventare un 

centro di eccellenza della musica classica (lasciando riposare per il momento Lucerna, è comunque 
possibile un raffronto con Lugano, Verbier, Zermatt, Gstaad, ecc… ). 

 
 È evidente che parallelamente vada costituita una Fondazione per una futura Orchestra sinfonica 

locarnese, in quanto la sala da concerti potrà essere ipotizzata per 800/1200 posti, ma con una fossa 
d’orchestra (della capienza di almeno 80 musicisti) che permetta anche le rappresentazioni operistiche, 
anche perché ci si ostina cocciutamente a non mettere a disposizione la sala grande del Palacinema 
per dei concerti. 

 
 La nuova struttura potrà ospitare anche le grandi orchestre sinfoniche internazionali in tournée. 
 
2.3 La sala da concerti fungerà anche da centro congressuale e potrà essere completata dall’auspicato 

albergo di standard elevato che completi l’offerta messa a disposizione, in particolare dal restaurato 
Gand Hotel. 

 
 Rettamente Stefano Artioli rileva che è giusto “puntare in alto”; parafrasando il sottoscritto firmatario da 

35 anni cerca di veicolare il concetto di “pensare in grande”. 
   
 Anche a mente dei sottoscritti mozionanti la struttura non potrà sorgere al Fevi, ubicato in un quartiere 

francamente brutto e privo di attrattive. 
 
3. Conclusioni  
 
 
 Non solo il Locarnese ma l’intero Sopraceneri meritano quanto proposto con il presente atto 
 parlamentare; gli scogli pianificatori non dovrebbero essere insormontabili, al pari della configurazione 
 giuridica che possa permettere le sinergie con l’iniziativa /economia privata (ad esempio tramite la 
 concessione del rituale diritto di superficie con tutte le modalità contrattuali da definire e affinare). 
 
 

*                           *                         * 
 
P.Q.F.M, 
richiamate tutte le disposizioni del PR, come pure ogni altro disposto in concreto applicabile alla fattispecie, 
riservato un più ampio sviluppo delle argomentazioni riportate in sede di presentazione della mozione, 
rispettivamente di audizione commissionale, 
considerati il rapporto della Commissione del Piano regolatore e le osservazioni del Municipio,  
si chiede cortesemente a codesto Consesso di 
 

D E L I B E R A R E :  
 
La mozione è accolta. 
 
§  È pertanto conferito incarico al lod. Municipio di elaborare il messaggio municipale relativo all’affinamento 
 della variante di PR Riva lago sul sedime Canottieri, in modo da poter affiancare al prospettato albergo 
 anche il centro congressuale sopracenerino e la sala da concerti 
 
 

 



 

 3 

Con ogni ossequio 
 
 

Per il Gruppo Il Centro 
 
 

Mauro Belgeri, primo firmatario 
 
 

……………………. 
 
 
 


